

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y administración
Carrera Flores No. 39.**EL DERECHO**Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de El Derecho**Por nuestra prensa Coronación de la gran farsa**

«La prensa es la más poderosa palanca de los tiempos modernos». Con estas sentenciosas palabras dio comienzo a su magistral discurso, sobre la buena prensa, el esclarecido orador Jesuita R. P. Francisco Kueny, el último domingo, en que las damas y señoritas de La Prensa Católica de Quito celebraron una simpática fiesta al Espíritu Santo, inspirador de las hermosas obras cristianas.

Nosotros, haciendo coro al ilustrado orador jesuita, repetimos que el Ecuador no se salvará definitivamente mientras los católicos ecuatorianos, sobre todo el bello sexo, no se resuelvan a luchar de manera decisiva, organizando, defendiendo y propagando la prensa genuinamente católica, la prensa valiente, la prensa ilustrada y de carácter. Y nos referimos al bello sexo, porque sabemos que en su corazón hay una fuente perenne de abnegación y sacrificio, que siempre y en todo tiempo ha salvado a la humanidad; porque, aquí mismo, entre nosotros, la mujer quefía es la que ha llevado a cabo las grandes empresas de la Religión y de la Patria. No queremos citar nombres, refiriéndonos a los tiempos actuales, por no herir modestias y levantar susceptibilidades; pero, si, es necesario que reconozcamos que la Asociación de la prensa católica de Quito, después de 12 años de abnegada lucha, se ha puesto ya en condiciones de empezar su verdadera obra de propaganda, fundando una publicación digna de las presentes necesidades.

Nos descubrimos respetuosos ante el selecto núcleo femenino que va a empezar la salvadora cruzada de la prensa triunfadora. ¡Qué Dios le bendiga y la Patria le agradezca!

Agencia en Quito

de la Revista católica trimestral Dios y Patria, órgano del Colegio San Felipe de Riobamba.—Almacén de la señorita Zoila Rosa Paz G.—Carrera Sucre 4a. cuadra, letra E.—Valor del Ejemplar, \$ 1.00.

Con este título publica nuestro estimado colega El Progreso de Cuenca, una interesante reseña de los escándalos habidos en esa ciudad, con motivo del escrutinio de las últimas elecciones de diputados y senadores.

Nosotros creemos de nuestro deber dar a conocer las últimas miserias del régimen; y así publicamos a continuación esa reseña, que tiene la elocuencia de los hechos.

Hela aquí:
«A las dos de la tarde del martes se reunió el Concejo para practicar los escrutinios de las elecciones, pero se notaba el salón cundido de pesquisas y oficiales de Policía.

Abiertos los paquetes de Gil Ramírez y El Sigrario, el concejal Dr. Manuel María Borrero hizo notar que cinco de los diez concejales que sesionaban, tenían votos para Senadores y Diputados, y que los Sres. Adolfo A. Torres, Luis C. Jaramillo, Francisco Estrella, Abraham Barsallo y Alberto Coronel, no podían por consiguiente intervenir en los escrutinios por prohibirlo la ley. El Dr. Barsallo y el Dr. Coronel convinieron con la opinión del Dr. Borrero, mas el Presidente Dr. Jaramillo impidió que se retiraran los concejales, diciendo que él como Presidente procedería aunque sea solo al escrutinio.

El Dr. Borrero manifestó que no era oportuno el despotismo y que debía tratarse el asunto en discusión ceñida a las leyes.

Mientras se discutía esto se notó que varios futuros diputados interesados en la elección, enviaban con los pesquisas y policías, recados al jefe de Zona y al Intendente, quienes no tardaron en llegar, seguidos de una escolta de cincuenta hombres armados, que ocupó el recinto municipal. En la barra no había sino pesquisas y 16 jóvenes distinguidos de nuestra sociedad. El Dr. Barsallo protestó con altivez y energía contra la invasión de la fuerza armada al recinto municipal; y que si se trataba de fusilar a los concejales que discutían con la ley para que

el escrutinio no resultara nulo, podía proceder la fuerza, pero que dejaba constancia de su protesta por el atropello.

El Sr. Intendente manifestó que la Policía estaba allí solo para guardar el orden. Entonces el ciudadano Sr. Alfonso M. Peña protestó enérgicamente desde la barra por la entrada de la fuerza, cuando en salón no había sino una reducida barra de meros curiosos; que si la Policía quería cuidar el orden debía salir del salón.

La moción del Dr. Borrero, apoyada por los concejales Dr. Miguel Cordero D. y Sr. Manuel Andrade, fue sometida a votación; cinco estuvieron por ella, es decir los tres señores nombrados y además los Sres. Hermida y Barsallo; salvaron su voto los Sres. Estrella, Coronel y Torres; y estuvieron en contra el Presidente y el Sr. Isaac E. Ulloa. El Dr. Cordero manifestó que la moción contaba con mayoría relativa; más el Sr. Presidente, consultó al Secretario, y como éste manifestó que no podía hacerse el escrutinio porque así lo resolvía la mayoría, el Presidente dió por terminada la sesión.

Por la noche se reunió de nuevo el Concejo, pero ya no concurrieron los Sres. Barsallo y Andrade, y en su lugar fueron los principales Sres. León Andrade y Francisco Cisneros P. También concurrió el Sr. Benigno Vázquez Malo. La moción pendiente del Dr. Borrero, apenas tuvo entonces el apoyo del Dr. Miguel Cordero Dávila.

En seguida el doctor Borrero preguntó al Secretario si los comisionados de las Juntas se habían posesionado de sus cargos; como el Secretario declaró que no lo habían hecho, con el apoyo del mismo doctor Cordero, el doctor Borrero pidió la nulidad de las elecciones de las parroquias cuyos comisionados no se habían posesionado. La moción fue negada por la mayoría abrumadora, que hizo negro de lo blanco, a pesar de la muy buena defensa jurídica que hicieron de la moción los señores Borrero y Cordero D.

La barra estaba formada en su mayor parte por pesquisas y policías disfrazados, y no faltaron personas dis-

la parroquia de la Esperanza

Con una hermosa sorpresa, que halaga el patriotismo, hemos llegado a conocer que desde hace nueve meses existe una nueva parroquia en Tabacundo, llamada La Esperanza. Pocos habían que, gracias a la generosidad de la digna matrona, señora doña Mercedes Castro B., al celo apostólico de los RR. PP. franciscanos y religiosas franciscanas, y a la labor incansable del joven sacerdote, señor Dr. don J. Esteban Hidalgo, actual párroco, se había levantado un centro de población en donde antes sólo había un miserable anejo; centro que hoy cuenta con un hermoso templo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con un colegio de religiosas franciscanas que cuenta con más de cien niñas, y que después de poco, tan luego que se termine un local adecuado que está en construcción, tendrá internado; además está en buenas condiciones la casa parroquial, también, como todo lo anterior, construida a expensas de la señora Castro.

El colegio está regentado por la importante y activa Madre Sor Beatriz del Sagrado Corazón, que hizo su profesión de votos perpetuos el 31 de mayo último, como digno remate del mes de María que se celebró en la nueva parroquia. El R. P. Fray José María Idigoras, benemérito Provincial de los franciscanos, asistió a la fiesta, predicó a los moradores un fervoroso triduo, que dio el más consolador resultado con la comunión de más de trescientas personas.

Por la tarde del día de la fiesta, las alumnas del colegio tributaron homenaje a su digna superiora, con una velada muy atractiva y variada. En la que las niñas se desempeñaron a maravilla; y mas aún, si se tiene en cuenta el estado de atraso en que esas niñas estaban antes de ser educadas por las abnegadas hijas de San Francisco, que van a convertir el desolado anejo de otros tiempos en un campo hermoso de Dios y de la Patria.

Vayan nuestros aplausos a la benéfica señora Castro, al señor Hidalgo, a las religiosas franciscanas y al pueblo de La Esperanza.

tinguidas que fueron a admitir una vez más el servilismo de buena parte del Concejo. Los doctores Borrero y Cordero abandonaron la sesión dejando constancia de lo que ocurría, a fin de hacer valer los derechos del pueblo ante el Consejo de Estado. Los demás continuaron tranquilamente los escrutinios.

En la Secretaría se hallaban el futuro diputado Dr. Andrés Córdova, y otros que, haciendo gala de no poca incultura, se burlaban de los doctores Cordero y Borrero cuando sostenían la ley,

Sabatina de Mecánica La Prensa Católica

COLABORACIÓN FEMENINA

En el salón del Colegio San Gabriel, reuníanse a las dos de la tarde, el R. P. Superior, los Padres Profesores y los alumnos para presenciar la manifestación que iban a dar los estudiantes del cuarto año sobre los conocimientos de Mecánica. Un discurso sobre la historia de esa ciencia en general, una poesía «La Fábrica y el Autor», y todo el programa oficial explicado con proyecciones y experimentos, constituyeron la sabatina. No faltó la orquesta del Colegio, digna siempre de encomio por su ejecución. Del éxito, no podemos hablar sino felicitando a su Director, el R. P. Misael Vázquez y a sus discípulos.

Terminado todo, se proclamaron las notas y los puestos en la siguiente forma: *Excelencia*, Fernando García, Gustavo Moscoso, Carlos Stacey y Luis Chávez.—Primer premio: Jorge Baquerizo, José Ribos, Segundo Aguinaga, Armando Baquerizo, José Oanelos, Armando Díaz, Fabián Orellana y Eduardo Vergara.—Segundo premio: Ernesto Mateus, Gonzalo Vela, Ernesto Espinosa, Manuel Ruiz, Gustavo Díez, Miguel Macías, José Miranda y Rafael Barba.

Primeros puestos.—Sexto año, primer puesto, Ernesto Mateus; segundo, Gonzalo Vela. Quinto año, primer puesto, Segundo Aguinaga; segundo, Francisco Ruales. Cuarto año, primer puesto, Fernando García, segundo, Alejandro Casares. Tercer año, primer puesto, José Luis Troya; segundo, Jorge Luna. Segundo año, primer puesto, Gustavo Moscoso; segundo, Luis Pino. Primer año, primer puesto, Luis Chávez, segundo, Gustavo Merino.

Nota.—Por falta de espacio que dóse en galerías la anterior revista, que debió salir el domingo último.

La Escuela Mercantil no se ha clausurado

Por el contrario, el Consejo de Instrucción Pública, acogiendo favorablemente una solicitud presentada por el señor Carlos A. Aguilar, ha resuelto que el Establecimiento siga su marcha regular hasta octubre; y que de ahí en adelante deberá el señor Aguilar hacer que sus alumnos se matriculen en el Instituto Mejía, y que rindan en él sus exámenes, a fin de que legalicen sus cursos y obtengan los TÍTULOS OFICIALES.

La Prensa Católica

Con astucia y malévola intención el liberalismo pretende torcer a todo trance el recto criterio del pueblo, sembrando en el ánimo de éste el odio contra su más poderosa bienhechora, la Prensa Católica. De aquí que el periodismo impío, descreído y sectario, ataca rudamente a las publicaciones católicas porque ve que las enseñanzas de éstas son enteramente contrarias a los propósitos, tendencias disolventes y principios irreligiosos del liberalismo.

La doctrina y enseñanza de la Prensa Católica es verdadera y civilizadora, porque ella tiene por base fundamental la sublime doctrina de Jesucristo. Ella está unida a la santa Iglesia y acata sus preceptos. El buen periódico, en lo espiritual, en lo moral y material, está sujeto a los estrictos conceptos e ideales cristianos. La Prensa Católica se sintetiza en dos sublimes y bellas palabras: Dios y Patria; y a la vez que cumple sus deberes para con el Altísimo, defiende a la Patria y labora por su progreso, observando los deberes cívicos y practicando los justos y legítimos derechos. La Prensa Católica se empeña, trabaja y lucha denodadamente, porque desea en verdad la cultura y moralización de los pueblos.

La Prensa Católica es amiga inseparable de la paz, de la armonía y solidaridad, porque mucho mejor que nadie sabe que la paz, nacida

del orden y unión entre los asociados, es la principal causa del bienestar colectivo.

La Prensa Católica cuida, vigila, defiende siempre muy alta y patriota, todo cuanto pertenece y se relaciona con la Iglesia y la sociedad. En suma, la Prensa Católica estima en grado altamente elevado su misión sublime, tiene miras sobrenaturales, y por eso no contemporiza con ninguna de las miserias y errores del mundo actual. La Prensa Católica, naturalmente emplea todos los medios posibles y legítimos en defensa de la causa de Dios, de la Patria y del pueblo; empleando sabiamente medidas acertadas, prudentes y provechosas para ello; y mientras más arrecia el peligro y se apercibe del grave daño que pudiera sucederse a la Causa que ella defiende; tanto más emplea con agilidad y sumo interés los medios de combatir y destruir a todo enemigo; pues claro está que ningún propietario o dueño dejaría perder sus propiedades, por no hablar y dar señales de alarma ante el peligro que arrea.

Así pues, no hay que confundir, intencionalmente, señores periodistas liberales, rojos y amarillos, el justo deber, el legítimo derecho de defensa con la satánica y temeraria inculpação de soliviantadora, exagerada y revolucionaria, con que se pretende tratar a la Prensa Católica. El público en su mayoría, se da cuenta del malicioso alcance y pérdida sentido que contienen los escritos de los liberales, y no conseguirán éstos sus inten-

tos malévolos, pues todo será trabajo inútil, tiempo perdido; porque a algunos que, maliciosamente o por ignorancia, se dejen engañar o seducir por las malas e impías doctrinas, no vale la pena de tomarlos en cuenta.

En cambio la sociedad, en general, conoce y comprende a primera vista a su verdadera benefactora la Prensa Católica, salvaguardia de la República!

¡Pueblo católico ecuatoriano! cuidaos, no os dejéis engañar de las fatídicas astucias y alevosas mentiras de las prensas sectarias—liberales; debéis convencerlos siempre y tener muy presente que la única que en verdad, y con el más grande patriotismo y sinceridad desea, trabaja y se sacrifica por vuestro bien, es la benemérita Prensa Católica. ¡Cuántas veces habéis palpado hasta la evidencial ¡Cuántos comprobantes de la verdad de lo que se deja expresado tenéis a vuestra vista!

La Prensa Católica, sí, ella es la que contribuye poderosamente para contener el naufragio actual del Ecuador. Sí, ella, cuyos directores y escritores, hombres excepcionales, de espíritu y ciencia cristianos, en cuya alma están derramadas abundantemente las gracias sobrenaturales, y cuyos corazones laten entusiastas al impulso del heroísmo legendario legado por los próceres; no temen sacrificarse abnegadamente por salvar a su amada Patria.

Corresponde, pues, ecuatorianos creyentes, a sus afanes, sus desvelos, sus sacrificios. Sabed, oh noble pueblo católico, sabed agradecer el bien que recibís y guardad gratitud eterna para quienes anhelan a porfía vuestra dicha y felicidad.

E. de J.

Ambato, junio 6 de 1924.

¡Llegó! ¡Llegó!

un gran surtido de paños de lana en varios colores, franela blanca de lana y merino blanco de lana al almacén de la señora Rosa Salvador.—Carrera Guayaquil N° 66.

Agencia en Quito

de la Revista católica trimestral Dios y Patria, órgano del Colegio San Felipe de Riobamba.—Almacén de la señorita Zoila Rosa Paz G.—Carrera Sucre 4a. cuadra, letra E.—Valor del Ejemplar. \$ 1.00.

MANUEL GRANIZO D.
ABOGADO
Carrera Flores número 89.

Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, K rosine, Parafina, [cera en marqueta], Pasas chilenas frescas, etc., vende a precio reducido PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22.



Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica norteamericana

“Ansonia”

CASA DE PARDO

CARRERA VENEZUELA N° 77

Lucha contra un pulpo en las costas de la Bretaña

Ha sido señalada una invasión de pulpos en las costas de la Bretaña, donde han causado graves perjuicios a los pescadores.

Los marinos consideran esta invasión como el pródromo de un invierno excesivamente frío.

El pulpo es, como es sabido, un monstruo de aspecto repelente, de malignos ojos amarillos, con una especie de pico de loro, y ocho largos y pegajosos tentáculos, cada uno de los cuales está provisto de ochenta ventosas.

Los pulpos son un azote para los peces y las redes, pero los más grandes—rofiere el «Daily Mail»—atacan también a los hombres. Todos recuerdan la poderosa descripción hecha por Víctor Hugo en un combate entre un hombre y un pulpo en «Los trabajadores del mar». Un hecho análogo se ha producido hace poco cerca de Corbière.

Algunos pescadores estaban retirando las redes, cuando vieron surgir de las aguas dos enormes tentáculos: uno de éstos se aferró al palo del barco, mientras el otro se enroscaba en las piernas de uno de los pescadores. El hubiera terminado por arrastrar al agua al pobre hombre si no hubiesen acudido en su ayuda sus compañeros cortando los tentáculos con los cuchillos y obligando de esa manera al pulpo a abandonar su presa.

En las cercanías de Terranova ha sido capturado el pulpo más grande que se haya conocido hasta la fecha. Pesaba 1100 kilos y sus tentáculos medían 7 metros.

Invasión del Océano a las costas del Perú y Chile

Santiago, junio 8.—Desde Valparaíso hasta Arica ha sido flagelada anoche la costa por una horrible tormenta acompañada de fuertes sacudimientos terráqueos. Los denunciadores dan el registro de un gran maremoto en las cavidades del Océano Pacífico.

Arica se halla completamente arruinada, y los daños sufridos allí se estiman en medio millón de pesos.

En Zapallar los temblores han sido de alguna intensidad, y en la Puntilla las habitaciones fueron barridas por las olas, salvándose los habitantes sólo por un milagro.

En Caldera también se han sentido rudemente los temblores, y las olas, como enormes montañas, arrollaron también parte de la población.

La mole de Charañal ha sido totalmente destruída y la fuerza del mar ha alcanzado hasta la ubicación de algunos faros haciéndolos naufragar.

En Antofagasta la tormenta ha continuado durante todo el día jueves.

Casa-quinta en venta

Se vende una casa-quinta, con todas las comodidades, situada en la mejor posición de la Magdalena.

Rosario A. Navarro.

NO DEJE PARA DESPUES
Anuncie Ud. en este diario; de esta manera favorecerá a la buena prensa y fomentará sus negocios.

Mientras Mas Pronto Las Tome Ud. Mas Ligero Se Curará

Nos referimos a las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. Mientras mas pronto las tome Ud. mas ligero se curará. Uno de los órganos mas delicados del cuerpo son los riñones. Se enferman con facilidad, no siempre duelen y con frecuencia el paciente no se da cuenta de su enfermedad.

LAS CAUSAS: El excesivo trabajo mental; las fuertes preocupaciones y disgustos; las enfermedades venéreas; trabajos físicos de posición violenta, como los que hacen los domésticos, el de los artesanos y el de las obreras; el uso excesivo de estimulantes, como licores, tabaco, café, comidas picantes o demasiado condimentadas; el abuso de la naturaleza en los años de juventud y otros desórdenes por el estilo, es bien sabido que son las causas de las enfermedades de los riñones. La gripe o influenza; la fiebre escarlatina, palúdica y tifóidea; el sarampión, la viruela y la difteria; los embarazos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los riñones y vejiga.

LOS SINTOMAS: Dolores en la cintura o caderas; deseos frecuentes de orinar; dolor o ardor en la uretra; asiento o sedimento en las orinas; imposibilidad de inclinarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orina turbia con mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en la noche; hinchazón de los tobillos; respiración acortada o fatigosa; frialdad de pies y manos; cansancio general; disminución de apetito; nerviosidad; irritabilidad, etc.

EL REMEDIO: LAS PASTILLAS del Dr. BECKER para los RIÑONES y VEJIGA. Si siente Ud. uno o mas de los síntomas enumerados, debe empezar a tomarlas lo antes posible. Bastará que las tome por algunas semanas. Otros las han usado con resultados satisfactorios. Su precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará.

En "Luz del Pichincha"

Nuevo establecimiento situado en la Plaza de Santo Domingo, encontrará usted preciosos artículos para regalar como: medallas de oro y plata, cadenas de plata, sedas para bordados, etc., etc. Siempre será usted bien atendido.

Información cablegráfica

Revolución en Albania

Roma, Junio 8.—La revolución en Albania se va extendiendo.

El Gobierno de Tirana ha renunciado.

Los nacionalistas están dispuestos a tomarla.

En diversidad de partes se forman columnas de rebeldes.

Se ha proclamado, además, el estado de sitio.

Francia sigue el entusiasmo por el fútbol

París, junio 8.—El equipo de Suiza derrotó al de Italia, el de Suecia al de Holanda.

La popularidad del equipo uruguayo es inmensa.

Todos miran en los valientes sudamericanos a los futuros campeones de fútbol.

Las relaciones Italo turcas

Constantinopla, junio 8.—El Consejo de Comisarios ha sesionado para tratar de la tirante situación que se ha producido con Italia, acordándose pedir explicaciones sobre la concentración de las tropas en Sicilia y de otras medidas militares, tomadas. El Gobierno está descontento de la explicación que ha dado el Representante de Italia

Preparativos para recibir a los Reyes de Italia

Madrid, junio 8.—Los preparativos para recibir dignamente a los reyes de Italia se intensifican con todo entusiasmo.

Doce aeroplanos saldrán al encuentro de la nave que los conduce para escoltarlos a su llegada a tierra española.

Roma, junio 8.—Zarpó el buque de guerra «Dante Alighiere», conduciendo a los Reyes, quienes visitarán España.

Una flota de buques de la escuadra escoltará a la nave que conduce a los Monarcas a la Península en su viaje de simpatía internacional.

Curiosidades

Los Estados Unidos consumieron cerca de 2.800.000 toneladas de papel de imprenta en 1923. De esta cantidad importaron del Canadá 1.103.390 toneladas y el resto lo produjeron las fábricas americanas.

La riqueza total del Japón está tazada en 100 billones de yens, casi 21 veces la deuda total de su gobierno. Este ha reducido en los últimos 10 años su deuda exterior en más de... 325.000.000 de yens. Los japoneses tienen el patrón dorado desde 1897 y sus reservas de este metal exceden de un millón de yens.

El Derecho

DIARIO DE LA MAÑANA

Precios de suscripción mensual:

A domicilio..... \$ 1,20

En Provincias..... 1,20

En la administración..... 1,00

Avisos y remitidos, precios convencionales.—Dirección: FLORES 39.

Sirviente

Se necesita sirviente con buenas referencias para manejo de una Hacienda en esta ciudad.

Informes en la botica de «El Comercio».

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor, \$ 250.—Referencias en El Derecho.

CARNOL
PASTILLAS

para personas

DELGADAS

que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

Arte católico

LA VELADA DEL DOMINGO
EN EL ORATORIO FESTIVO

El núcleo de jóvenes católicos que integran el Círculo La Salle, ofreció, el día domingo por la noche, a beneficio del Oratorio Festivo, una hermosa velada, que llamó la atención del numeroso público por las salientes dotes puestas de relieve por los socios del nombrado Círculo, tanto en el arte escénico, como en el literario y musical, pues fue notable el desempeño de los actores en los bien conocidos y preparados roles de la zarzuela "Consultas Rídiculas", en el cuadro dramático "Cambio Inesperado de fortuna" y en los números de canto y demás variedades del atrayente y escogido programa.

Merecen especial mención, como estímulo y aplauso de sus méritos escenográficos, los señores Luis Canino, Pedro Duñenas, Luis Acosta, Luis Hernández y N. Herrera. Los demás actores se desempeñaron igualmente con recomendable corrección y acierto, obteniendo nutridos aplausos de la concurrencia, a los que unimos los nuestros más sinceros y enviamos nuestras felicitaciones a los dignos y entusiasmados jóvenes del Círculo La Salle, que con la gentileza, ardorosas convicciones y abnegación de su espíritu juvenil, ponen al servicio de su fe y de su patria sus aptitudes, actividad, entusiasmo, vigor y energías, cualidades exteriorizadas en sus labores sociales y en las funciones, propias de un teatro católico, con que frecuentemente dan horas de solaz y sano regocijo a nuestro público creyente.

Y sea esta la oportunidad de manifestar con satisfacción íntima, que se cuenta ya con un elemento preparado y diestro para el establecimiento de un teatro Católico en Quito, en el que las proyecciones de un cine moralizador podrían ser alternadas con funciones teatrales de todo género, pues las diversas agrupaciones de jóvenes católicos de esta ciudad tienen secciones dramáticas especiales, que desde hace algún tiempo vienen ejercitándose con lucimiento en los diversos ramos del teatro, aun en los de ejecución difícil y compleja, como zarzuelas, operetas, etc.

Únicamente falta, que nuestros católicos pudientes, de buena voluntad, se preocupen de proporcionar un teatro con la instalación y confort adecuados, para que nuestros jóvenes quiteños puedan lucir en las tablas su genio vivaz y agudo, sus habilidades y preparación. Ojalá se comprendiera la urgente necesidad de establecer un teatro católico, para así, en el mismo terreno, neutralizar y combatir la propaganda inmoral e impía de tantos autores y actores sin conciencia, dignidad, ni patriotismo, sin protestas, observaciones ni reparos, lo más santo y sagrado, la religión, la moral doméstica y social y hasta el idioma y el buen gusto, con las tendencias decadentistas, rebuidas con la estética y el sentido común, que en todo van infiltrándose.

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor, \$ 250.—Referencias en El Derecho.

Las inundaciones de la costa del Pacífico

Condolencias de la Cruz Roja Ecuatoriana

Telegrama para Lima.— Quito, a 9 de junio de 1924.— Cruz Roja Peruana.— Lamentamos sinceramente inundaciones costa peruana anhelando hayan podido evitarse pérdidas humanas.

Cruz Roja Ecuatoriana.

Telegrama para Santiago de Chile.— Quito, a 9 de junio de 1924.— Cruz Roja Chilena.— Lamentamos sinceramente inundaciones costa chilena anhelando hayan podido evitarse pérdidas humanas.

Cruz Roja Ecuatoriana.

De Guayaquil

(POR TELEGAFO)

Junio 8 de 1924.

El Derecho.—Quito.

A las diez y media de hoy verificóse el sepelio de la señora Esther Concha de Tamayo, con numerosa concurrencia.

Muchos y variados comentarios hacen acerca del decreto ejecutivo expedido ayer, ordenando a la media asta el pabellón nacional durante tres días consecutivos con motivo del fallecimiento de la esposa del señor Presidente, una vez que no es motivo justificable para declarar duelo nacional.

Entre las ofrendas florales enviadas a la señora de Tamayo consta una hermosa cruz mandada por el señor Presidente Leguía.

En el tren de ayer llegaron el señor Luis Enrique Troya y su señora.

Mucha gracia han causado las noticias de la capital que dan cuenta del reducido número de liberales inscritos en el registro; esto parece desprestigio y decadencia del partido, una vez que no existen sino muy pocos que quieren que sus nombres consten en ese libro de empadronamiento de sectarios.

Corresponsal

La Juventud es el Sueño de Oro de todas las Damas

Ser siempre joven, no llegar nunca a los 30, y mucho menos a los 40; he aquí el sueño de oro de toda mujer. Desgraciadamente, los años pasan y los cumplidos se suceden con una frecuencia harta desagradable. En su deseo de seguir siendo joven, acuden ellas a los medios artificiales que ya ellas conocen, y sin que logren el fin que buscan, ya que todos sabemos distinguir entre una juventud natural y una que no lo es. Los años pasan y la mujer va envejeciendo, sin que le pueda salvar, pero sí puede evitar ella el sentirse vieja y el parecer vieja. Hasta ahora no han sido muchas las damas que han puesto atención al verdadero secreto de la juventud, pero algunas lo han averiguado y con cuidado que su número irá en aumento. En su SANGRE está el secreto. Manteniendo su sangre rica y pura, con la cantidad de hierro que la llama necesita, la mujer (y el hombre también) se sentirá joven, activa y fuerte; se verá joven y se conservará joven por largo tiempo. La casa Dr. Becker Medicina Co., de Nueva York, ha puesto científicamente al mercado un preparado medicinal, en forma de pastillas y fácil de tomar, al que da el nombre de NUNIFIBRO, que ha resultado ser uno de los más poderosos que se conocen para purificar y enriquecer la sangre. Las muchas damas (y caballeros) que ya han tomado NUNIFIBRO, lo reconocen porque el enriquecimiento de la sangre les hace sentirse más jóvenes, lucir más joven y conservar más joven por largos días. Fija NUNIFIBRO en las boticas.

CRONICA SOCIAL

Nuevo hospital Hemos recibido los Estatutos aprobados por el Ejecutivo, para la administración del Hospital «Baca-Ortiz» para niños pobres. Conforme al artículo IV de dichos Estatutos, la Junta Administrativa ha quedado constituida así:

Presidente, doctor Gabriel Araujo; Vicepresidente, doctor Carlos Mateus; Representante del Capítulo, Canónigo Alejandro Mateus; Secretario, doctor Maximiliano Donoso; Tesorero doctor Luis G. Dávila; Vocales doctor Francisco Chiriboga, doctor Sebastián Guisardes, señor B. Pazmiño Bulnes, doctor Francisco Donoso y doctor Carlos Miño.

Duelo

En señal de duelo, por el fallecimiento de la señora Ester Concha de Tamayo y por decreto Ejecutivo, el pabellón Nacional ha permanecido izado a media asta, y durante tres días en todos los edificios públicos, legaciones y consulados. Por igual motivo se suspendieron todas las fiestas sociales del domingo y las retretas diurnas y nocturnas.

A la Junta de

Embelllecimiento

Con motivo de los torrenciales aguaceros de estos días, se han ocasionado enormes derrumbamientos de terreno en las faldas del Pichincha, en la terminación de la Carrera Mejía. Por el sitio en el cual esto ha sucedido, pasa un camino que conduce a minas de arena y a la chorrera. Frecuentemente traficado, ofrece serios peligros, pues que estos derrumbamientos son casi continuos. Bueno sería que las autoridades o la Junta de Embellecimiento tomen, antes de lamentar desgracias, las medidas del caso, para lo cual es necesario visitar esos lugares a fin de informarse personalmente.

Para el hospital

Se ha ordenado a la Compañía del Ferrocarril del Sur, que transporte a cuenta del Gobierno des de Durán a esta ciudad, una gran cantidad de materiales pedidos para terminar la construcción del nuevo edificio del Hospital Civil.

Contra los caciques

Se ha solicitado de la Autoridad Competente la remisión del actual Teniente Político del Quince, por varias acusaciones graves de atentados y faltas cometidas contra algunas profesoras de la Escuela de niñas de esa.

Por la instrucción

Se ha autorizado al Director de Estudios del Guayas para que siga el juicio de Expropiación de unos terrenos situados en ese distrito, y que serán destinados a la construcción de locales escolares.

Por el buen servicio

En el Departamento del Ramo, se ha trabajado un plano de la ciudad dividido en distritos, para uso de los carteros del Correo Central, para el reparto del correo a domicilio.

Previo concurso

Ha entrado al ejercicio de ayudante de Cirujía, en el Regimiento Bolívar No. 1, el doctor Juan Pablo Sáenz uno de los universitarios más estudiosos y de excepcionales dotes para la humanitaria profesión médica en la que se ha iniciado con lucimiento.

El Ilmo. y Rvmo. señor Arzobispo partió ayer a Machachi a la Visita Pastoral. Regresará para las fiestas de Corpus.

Que el respetado Pastor tenga cumplido bienestar.

Llegaron a esta capital los señores Alberto Borja, Alex. Nicay, J. B. Coreman, Alberto Freile, Amable, Rafael Castro, Luis E. Arceaga, Luis Pérez, Eduardo Tamayo, Jorge Montesinos, Luis E. Arroyo, Honorio Bejarano, Gabriel Flores, R. P. Ramón Gavilanes, Alberto Aliaga, José Lecaro Rubira.

De Ambato los señores Nicolás Cattán, Enrique Monge, Alfredo Moreno, Enrique Martínez.

De Lasso los señores doctor Víctor Eastman Cox, Luis C. Enriquez.

De Machachi los señores Luis Tobar Donoso, doctor Abelardo J. Andrade, José A. Flores.

De Tambillo el señor Ricardo Regalado.

Partieron al Carchi los señores José Ignacio Grijalva y Jorge Arturo. Les deseamos un buen viaje.

En Guayaquil ha muerto la respetable señora doña Esther Concha de Tamayo, esposa del señor Presidente de la República. Deploramos el fallecimiento de esta conocida matrona, presentando nuestro pésame a sus deudos, en especial al Sr. doctor don José Luis Tamayo.

También ha fallecido en Quito la virtuosa y cristiana señora Mercedes Petronila Córdova de Suárez, madre del reputado músico señor Reinaldo Suárez, a quien y a sus parientes presentamos nuestra condolencia.

Tipos de cambio

fijados por el Delegado de la Intercambios para el 4 de junio:

Dólar	\$ 4.00
Libra esterlina	17.24
Franco francés	0.2004
" sulzo	0.7036
" belga	0.1732
Peseta	0.54
Lira	0.1738
Libra peruana	16.00

Asociación «Juventud Antoniana»

Encareco a los socios la puntual asistencia a los solemnizados cultos de San Antonio de Padua, titular de la Asociación en el templo de San Francisco, de conformidad al orden siguiente.

Días 10, 11 y 12.—A las 8 a. m. Misa de comunión con cantos y órgano. A las 6 p. m. Rezo de la Corona Seráfica y Bendición con su Divina Majestad.

Día 13.—A las 7 a. m. Misa de Comunión General Reglamentaria. A las 9 y media a. m. Misa cantada con Panegírico y Procesión.

A las 11 a. m. Grupo fotográfico de los socios en los claustros del Convento. A las 6 p. m. Distribución como en los días del Triduo, Procesión por el convento.

Día 15.—A la 1 y media p. m. Acto Literario-Dramático-Musical en el interior del Convento de San Francisco, con Programa especial.

Quito 9 de Junio de 1924.

El Secretario.

De un cargo a otro El doctor Pedro Alejandro Vallejo, ha renunciado el cargo de Agente Fiscal de la Judicatura de Letras del Chimborazo, por haber aceptado el nombramiento de escribano.